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l.Municipalidad San Juan de la Costa
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REiii\i¡Oi.¡ ORD¡NAñ¡Á út aUI\¡LEJI/ iviuIrrLlrAL Ir rrl¿¿+,

DEL DíA Éncous 19 DE JU 1o.2024.-

Se da inicio a la reunión ordinaria de Concejo Municipal, del día miércoles 19 de

junio del afioZ)Z4,siendo las L2:40 horas, con la asistencia de los Sres. Concejales{as}:

Señor Marcelo Cheuquian Cumian

Señor" Omar Pérez Gar"cíe

Señor Eduardo Ortega Piniao

Señora Sylvia Cañulef
a^:-.-:¿^ r--:,- ^'^)- ^. -¡-.--'_¡cilúi-i-La JES¡ad rJlsud \lud¡dlfldl I

Señor Julio Ojeda Gualaman

preside la Sesión el Señor Bernardo Candía Henríquez, Alcalde de la I'

Municipalidad de San Juan de la Costa, como Ministro de Fe el 5r. Eduardo Godoy Pérez y

--- ,!-.: -t- ^,L- -.1 - 'r- il-!-l 
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TEMAS A TRATAR

X.. Lectura Acta Anterior.

ñ ñ.-^---¡^-::.^ J- /'--- a--:-!
¿. i--i'€5cilrciulutr ús Ld5\, J\JL¡d¡

Oficio Depto. Social N"242/2A24 de fecha L4.A6.2024:

- Sre. E!ba Ce"rupan Leflen, deude fúnebre.

- Sra. Leidy Placencia Paredes, materiales de construcción.

Exporre; Sria. Cateiir-¡ Duarte la¡taía, Asisterrie Suuiai Depto. Suciai.

3. presentación y aprobación modificaciones al Reglamento de la Beca Municipal

Antonio Herrera '¡ Bases Ce Pcstulación .nño 2A?4. Expcne: Sra. Ximena Tiznad+

Higueras, Jefa (s) Depto. Educación Municipal'
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f .Municipalidad San Juan de la Costa
f anroia l\¡¡rnirinrl'.,-.....r.,

1. LECTURA ACTA ANTERIOR

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo con el acta anterior?".

CONCEJAL SR. OMAR pÉReZ: "De acuerdo".
CONCEJAI 5R. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
eEÉ.iCEiAL SRTA. JE§¡EA üJEúA: *úe acuerdo".

CONCEJAT SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUqUIAN: "De acuerdo"

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 
,,DE 

ACUCTdO,,.

SEí,¡OR pRESitrEñtTEt "EñtBñEes üárfiü§ Für üprütsá&É Ci tütá üñterlür".

Se aprueba, acta de la Reunión Ordinaria de Concejo Municipal N"16/24 del

miércoles L2.O6.2424

Z. FfrESET.iTACiéÑ CASO SOCiÁL DEi. DEFÁfiTAñIiEÍ'¡TO SOC¡ÁL

2.1. OFTCIO DEPTO. SOCIAL N"24212A24 DEL L4.O5.2A24, SRA. EIBA CAYUPAN

LEFIAN, DEUDA FUNEBRE

Srta. Cate Duarte Zaaata - Social: "Este caso es por deuda fúnebre, solicitud

prese¡tacia pur ia Sr'a. Ei'ua Cayupán Leíiári, se ericueniiá err Éi 40?6 de rrrellos irlEii'esus u

mayor vulnerabilidad socioeconómica, vive en el sector de  es una

familie extensa que está compueste por su cónyuge, niet ingresos

provienen de la pensión de vejez de ambos adultos mayores, sumando un aproximado de

 en el grupo
r .-.!l:- .,.- -.1--.--- l- '- ' r -l '-I_ _

t¿riiiiiai, Siii crirOái-gO aCtUáirileilfÉ trúSee urrue er vdrur

total del servicio es de $800.000.-, el fallecido no tenía cuota mortuoria, la familia realizo

un abono de $400.C00.,, quedando una deuda actual de $+0C.OOC.-, recalcar que los

ingresos son ínsuficiente para pagar el resto de la deuda, y esto es más que nada para

cubrir sus necesidades básicas, por ello se sugiere un aporte monetario de 5400'000.-, que

permita cubrir ei totai cje ia cjeucia".

truroRM¡ctét¡ GRUp0 FAMtLtAfi

coMmflflóN FAMTilAB
.¡ Soliriuñre

¿ N'etá
* Bisñ¡ete

^^?^.LA5iJ:
Sra. Elba Cayupan Lefian
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l.Municipalidad San Juan de la Costa
Cnn¡ain l\r1r rnirinal---..¡.--j-

SITUACIÓN ACTUAL FAMILIAR

t,e Serv!.io
§800.00ó

Sln Cuota

famii¡a
Beálius Aboño

de S40O.000

lngregos MÉnsuale§ Del

Hogai Son lns!íiaientes
Para Pagar En 5u

Totatid3C Deuié
[úrebre

5e Sugiere un
Aporte Monet¿rio

De §4oo.ooo

Derd: A(t!31
De 5400.000

SEñOR pRESIDENTE.'"éAlguna eünsulta al respeeto? O lo aprobañlo§ dado que es L¡n gastCI

fúneb:'e, que hsy que cubrírlo".

coNcEJAL sR. EDUARDO ORTE6A: "Es algo trágico y hay que cubrirlo".

SEñOR pRES¡DEiú?E: ¡'Entonces estamos de acuerdo con aprobar los $+oo.ÓÓÓ.-, para la

Sra. Elba Victoria Cayupán Lefián, éEstamos de acuerdo Sres. Concejales en aprobar?".

CONCEJAT SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".

CCNCEJAT SR. OMAR pÉREZ: "De acuerdo".

CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".

CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".

CÚñ¡CEJAI 5R. MARCETÜ CHEÜqUIAR¡: 'Dé áCÜéfdü"'

CCINCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 
,,DE 

ACUETdO,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "Entonces estamos de acuerdo en aprobar el aporte".

§e a¡irueba por unan¡midad, entrega de ayuda soÉ¡ál a la Sra. Eiba Victoria Üayupán

Lefián, con domicilio en el sector de , de acuerdo a lnforme Social

ernitido por !a Srta. Caterin Duarte Zapata, Asistente §ocia! de !a llustre Municlpalidad

cie San juan de ia Costa, para pago de deuda fúnebre, por ia suma de S400.000.-,

considerándose del presupuesto del Departamento social 2024.

2.2. oFlclo DEPTO. SOCIAI N"242¡2O24 DEL L4.a6,2O24, SRA. LEIDY PLACENCIA

pAREDES, 5ECTOR DE MATERIALES DE CONSTRUCCIóN

Srta. Caterin Duarte Zapata, Asistente Social: "Este caso social es de la Sra. Leidy

pláeeñeiá párÉdé§ dél§éetór cié Éñ él rÉ€¡strú sóÉiái dc hóÉáréÉ Éstá éri cl 4ü?É

de menores ingresos o mayor vulnerabilidad socioeconómica, la familia es monoparental

ya que está compuesta por Leidy y sus dos hijos, sus ingresos prcvienen del subsidia

ir*iii.r. y acjemás de una pensién de aiimentos,  para

cubrir todas las necesidades,   que

está süiieitáñüü in fáffiriltá Éñ Éstc eás§ e§ üfi ápÉñté iñ§ñ1Étárl6 párá f'ñátÉriáies de

construcción, ya están levantando una vivienda con ayuda de sus padres, está en situacién

sin embargo su madre le sede un terreno que es de

elia, esio está en trámite para obtener el título de dominio, donde Leidy tiene lo que son

las bases y los apoyos, además ha logrado adquirir madera, en esta familia existe un factor

üe r¡esgü, 'l¡á qUE ie tásá eñ iá qUé vivÉñ Affiüeiffi€ñte tiÉñÉñ qué ÜrUZáf uñ r¡Ü, tiéñ€ 'tiñ

carro para cruzar, en temporada de invierno quedan aislados, además que es un riesgo

para la familia ya que hay menores Oe e@por lc tanto Ie familia vio en la obllgación de

3



l.Municipalidad 5an luan de Ia Costa

Ccncejc l\luniciPal

constru¡r esta v¡vienda, por eso se sugiere un aporte monetar¡o de 5500.000.-, que

perm¡ta comprar parte de los materiales de construcción que la familia necesita".

¡t¡roRn¡nc¡ó¡¡ úRUPO FAIúIiL¡AR

CASO:

Sra. teidy Placencia Paredes

S¡TUAC¡ÓN ACTUA¡. FAM¡ L¡AR

coMPosIcIÓN FAMIL¡AR

+ Solicíránre
.:. 2 Hijo'

Compra De

M*teri¿1ei Oe

consaruraión

Eñ Sitúa.ióh
Óe All€CBda

lngreros ¡¡ensuáiet Del

Hogar 50n lnsufjcienies
Fará Comprar En Su

lo¡alidad Materialet.le
Con5trúc.ión.

casa será
Construlda En

Terre¡o Cedido
Aporte &4óñet¡ilo

tE t5ú¡.i]ó.¡

Fosee Base Y

ApDyos De

sEÑoR PRESIDENTE: "¿Aiguna consulta Sres. Concejales?"

coNcEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "Consulto 5r. Alcalde y srta. Asistente social, éLa vivienda

a construir este al otro lado del ric?".

Asistente Sociai: "Si".
CONCEJAL SRTA. OJEDA: "Entonces Ya no tendrían ese ríesgo".

ffi!ffHfrliffi§ffigii "ExáffiáffiÉrñc, FáiÉ evitáF eiBüñEt 3itüitEié?t, efiúi"a eh ie tÉrftpoñida de

fiti;i"ó háy semanas que los niños no pueden asistir al jardín, porque no pueden con la

crecida del rio, entonces se va a construir alfrente la nueva vivienda".

§EÑoR PRESIDENTE: "A este iado dei rio va a construi/'.
As¡stente §oc¡ah "Exactame nte" .W9

§e SueÍe€ un
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l,Municipalidad San luan de Ia Costa

Concejo lV!uniciPal

SEñOR PRESTDENTE: "Entonees estamos de acuerdo con áprobar ios §5Ú0'0O0'- cje apCIrre

para la familia, éEstamos de acuerdo Sres. Concejales en aprobar para la compra de los

materiales de canstrucción?".

CCINCE¡AL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
COmCEIAL SR. OMAR pÉne* "DE acuerdd'.
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".

CONCEJAL SRTA. JESICA OJESA: "De acuerdo".

CONCEJAT SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuercio".

CoNCEJAL §RA. SYLVIA CAÑULEF: "De acuerdo, conozco esa realidad, más que nada

porgue hay niños pequeños, erT clianto a [a tierra ahi es duefta [a mamá, están en et

proceso del traspaso del terreno".
Asistente Social: "Están en !o último, están ya casitermlnando el proceso de la entrega de

su título de dominio".
CONCEJAL CAÑuLEt: "Entonces está bien".

COÍtCEJAL ORTEGAÍ "Solamente urTa acotacién a n'rí no me ttego et Oficto del caso que

vimos en el mes de mayo, para que §e me haga llegar por correo, por favor"'

sEñoR PRESIDENTE: "Entonces estamos cie acuerdo con ei aporte Oe $soo.ooO.-. Gracias

Caterin por la presentacíón".

Se aprueba por unanimidad, entrega de ayuda social a la Sra. Leidy Yasmín

placencia Paredes con domicilio en el sedor de de acuerdo a lnforrne Sociat

emitido por ia Srta. Caterin Duarte Zapata, Asistente Sociai de ia liustre Municipaiidad

de san Juan de la costa, para compra de materiales de construcción, por la suma de

$SOO.OOO.-, comiderándosE del presupuesto def Departañrento §ocia[ 2Ü24.

3. pREsENTAcIóN y ApRoBActéru rvroolFtcAclóN AL REGLAMENTo DE LA BECA

MUNtCtpAL ANTOr,itO HERRERA Y BASES DE POSTULACIÓN AÑO 2024

Sra. Ximena Tiznado Higueras - J lsl DAEM: "Mencionar que se les hizo llegar el

reglamento a qadq uno de r,rgtedgs, y hqy díA fes prqsento un pequeño resumen esta

presentación. Este año hay disponible una suma de 5S,0OO.OOO.- en el presupuesto 2024,

antes debo decinles que lo trabajos en conjunto con del Departamento Social, la

distribución de número de becas fue en base a lo histórico de números de postulación que

tenemos a cada uno de los niveles, por lo tanto para educación básica se presentan 6

üupos, educación media t2 cupos, educación supertor técnica 6 cupos y educación

superior universitaria 6 cupos, el beneficio que recibirá cada estudiante becado en cada

uno de los nl*¡eles corresponde a 563.333.- para Ia enseñanza báslca, la enseñanza media

$rfO.oOO.- cada uno, en ia eciucación superior técnica $ZSO.OOO.- y educación superior

universitaria $300.000.- cada uno, en lo que respecta a los requisítos básicamente se

rnantienen e hicimos casü a una preseñtación que hize¡ et cu"ncejo et año pasado, gue erá

sumar una características más a los requisitos, que era pertenecer al 6'Yomás vulnerable

de la comuna, entonces deben acreditar matrícula para el año en que se postula desde 7"

básico en acieiante, con un certificado de aiumno reguiar otorgaclo por ei establecimiento

educativo correspondiente, acreditar documentalmente su promedio general de notas

corresptrndiente al añu lectivo inmediatamente anterior a[ que püstüta para [a obtenctÓn

del beneficio, estableciendo para cada nivel educacional los promedios mínimos, para la

educación básica 5,5 promedlo general, educacién meCia 5,5 de promedio, educación

superiortécnica postuian con ias notas ci.e4" meciio, por io tanto postulan con ei 5.5 en su
+B
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LMunicipalidad 5an Juan de la Costa

Ccnce.jo MunieiPal

prirder aiioo ahora tos estudiüntes que Fá ván más avan¿edos se fes soficita une nota de

5.0, lo m¡smo pasa para la educación super¡or univers¡taria, haber estudiado en ¡a comuna

de San Juan de la Costa continua o discontinuamente como mínimo 5 años, acreditando

taies antecedentes mediante cert¡ficado cie estudios o en su defecto a través de un

informe de alumno regular, antecedentes socioeconómicos emitidos por el asistente

social det Depto. Social Municipal, yaquí viene ta que agregarnüs que sorT las estudiarTte§ ü

estudiantes postulantes deherán pertenecer al 6A% de mayor vulnerabilidad

socioeccnómica, de acuerdo et registro social de hogares, acreditar residencia en !a

comuna a través cie certificado emitido por ia Junta de Vecinos o Comunidades lndígenas.

La postulación si ustedes hoy día aprueban el reglamento sería desde el 20 de junio al 17

de jutio det Zü24, [as bases y formulariüs en la Ofictna dE Fartes DAEM, Üficina de Partes

Municipal, Oficina Municipal Misién San iuan y establecimientos educacionales de la

comuna, finallzado el proceso de recepción de lcs antecedentes, el Departemento de

Educacién ievanta un acta de recepcién que contenga un informe de los nombres de los

postulantes cuyos antecedentes fueron recepcionados, remitiendo al Sr. Alcalde un

origtnat y una copta al Depto. Sociat Municipat, para postertor realizacióri de tos tnformes

socioeconómicos, la condiciones socioeconómica de los postulantes será acreditada

mediante informe socioeconópnico ennitido por un Asistente Social del Depto. Social

Municipai, los citados informes se reaiizaran ia primera semana del mes de agosto del

ZAZ4, recordar que estaría termínando Ia postulación el 17.O7.2024, nosotros como

Dept§. de Eduración debemos ordenar la información, luego estÚ se pasa al Dept§' social

y son elios los responden con el informe socioeconómico en la primera semana de agosto,

la evaluación se efectuará entre el L2 y L6 Ce agosto del7A24,la ccmisión evaluadora está

conformada por un representante dei DAEM, un Director de un Estabiecimiento

Educacional, un Asistente Social de la Municipalidad, en la pauta de evaluacíón se incluye

aho'ra e! índice de vulnerahilidad q$e se [e otorga urT rfiayor porcentaje de un 3070, Et

ingreso familíar 20%, vivien da LOYI, características familia res LOYo, promedio de notas 25%

y años de estudios en la comuna 5%. La publicación de resultados se da!'á a conocer vía

ieiefónica a ios 
.beneficiarios 

y iistados a ia vista púbiica en ia Municipaiiciaci, a contar ciel

19 de agosto del2A24".

Beco MuniciPol2024
TTALBIRTO ANTONIO HERRIRA CARDENA§»

§ ürstninl'ciüN ili t"A§ BrcAS
. a.- Edus$lón Bú$lcqi 6

. b"-Educ4ciénr¡Iedia la

. c.- Edu¿Eci$n tupedor IéEnlc§: ¿

. e.- Educqción supsis Univ€|s¡larie; é

que recib¡rú csdo etiudionte becodo s codo uno de loi
ü lós siguiente§ montosl

{ó3.333 c/u)
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l"Municipalidad San Juan de la Costa

Ccncejo ltluniciPal

tI} REQUISITOS

Acreditor docurentolmentc §u promedio gererol de noios

f- g.- itober esiu{ticco e5 lo comiJtc cs scñ iucn ce lo co§'c,
r l.- Acred¡lsr rnolñculo poro el oñó én qu6 poslul§h o ic be¿o desde

7. oño bósico en odelonte iceriificodo de slumno réguior olorgodo
por el estoblec¡miento de Educdción bósicü, Educoción medio,

C.F.T.. lnstiluto.profesionol o Univer§dod en que estudror¡)'

ql oño lecrivo inmedial§msnle qnlerior ql que

conlinuc o disconlinuomente comc mínimo 5 oños en
Educación Bós¡cü, ocrediiondo lqles qntececienles medionle
certlncodo de estudior o en su delÉcto o hÓvé§ de un infÓrrfié

dé alumr,o{o! res,ulór, é.mliido pór el dilectÓl c prÓtre§s

encqrgodo de 10 uoidod eclucolivo corespondienle, que

cert¡fique tol celidod.

Anfécedstes socioectrémiaos emifidos por Asislénle
dei Deporlomento Social de io l. Munic¡palidqd de Son

OCIi lq obrtcnción
educqc¡onoi

del b€neiicio,
ios slguientes

e§lcbleciéndose Éaro
promedíos mínirños de

) 2.-

oiv*l

Un

POSTULACION

. Dcsde el 20de Junlo§l 17 d€ Jul¡oftd 2024.
l

i . Boses v formultrios en Of¡clnc de Po,'les DAEM, Oficino de Portes

Municióoridod. Oticino Municipol Mi§ión son Juqn de io Costo y

eslcblecimienlos educocionole3 cie lo comuno.
ontecedenrer,
recepción que

a\ .:,a : .. : ,4.1

§ r: :rr :.t .-.," " : :. .:i i ,l.: l-:: : ::,: .: i.-:lr :

l ;-- I 1 :ra :r ta. I i: j i:1:

EVALUACION

- Lc ev¡rluoci¿ln rje lo! $riecq,Jenles da los al(frflos prsiulonle§ !9
áiel¡uiió enlre ei 12 v ¡á da ogplto d€ 2024'

Ft10{:d!i:iór P.o§i.c ¡ -:

fdur:{clóñl\tfdiot i.,-:

..: ,.. ::!.]

II}

¡ finolizqdo el
Depodcmento

proceso de
de Educoción

recepción de los

tA cor'itsrÓN EVALUADOTA

o.- Iri R§l}r*eoldÍes,lel DAF\4

b.- li. Di€cror rle un E lo'¡lecimiento Edv;ocionúl'
levonfoló un ocio de

llil Ar;\lc,)le Soc;o' de lo Murtic;poi:d-d.
lnforme con los nombres de los posfulsnfes cuyos
fueron recepcionodo§, rémiliendo él originol

y uñ0 cop¡d ol DePoriomento Sociol de la Municipolidod,
:t .: t':'' a.

PU§TI§ACIÓN DE 8E§UTTADO§:

. Los Resultodos te dorón o conocsvlo telefónico o
los benef¡ciqdos y en lirlodos o visio pÚblico €n lo I

f.¡un¡clpotidod de 50ñ Juon de kl Cósto. o conlff del
19 de ogott§ del 202¡1..

ol Sr.
¡v¿ru¡cté*,

V\FlABiii iti¡iil*¡lilil:ti

m

sEÑoR PRESEEFúTE: "éAlguna cünsuha sobre ta materia7'.

coñlcEJAt gB. MARCETO CI{EUQUIAN: "En la tercera diapositiva de la pre§entaEión al

parecer alcance a escuchar que la ponderación de la educación técnica o universitar¡a

debíera ser una nota 5,0".

Jefa {s} DAEM: "Si, perü desde el segundo año, el primer año como se toman las notas de

4'año medio es 5.5, pero del segundo año en adelante se pide nota 5.0".

cgNcEJAt C!{EUQU|AN; (Lo otro que 
'',re 

esté viñeuládé a su éxpe§ieién péré Úcted coi?o

jefa de DAEM, entonces me gustaría saber a propós¡to de lo que está pasando a nivel

nacional me parece rnucho, con harta afectación a los estudiantes de hoy día, es respectc

a¡ reeorte presupuestario que tiene el país a la beca de asignaeión índígena, hay una

descontento muy importante de la educación superior dado a nivel provincial, por eso

qulero saber cémo esta nlvel comunal, atstlpumero debieran manelar de cuantas

7

fJsive¡rilsri{ -': ) .'' a" :r_ "
a,.:) ,,;: a :::.1. :. ': i

sqo:lo del 2ü24.



l.Municipalidad San Juan de la Costa

Concejo ltluniciPal

p€rsCInás univérsitariüs o educactón superior de esta eomuná{ iA§ún portenta¡e qué este

afectado? Respecto del rechazo, iQue se espera para el próx¡mo Semestre?".

Jefa {s! DAEM: "Estoy en antecedentes de la información Que efect!'.'amente hay Varios

artrdi.,rt"r da difer3entes niveles que no han recibido la beca, nosotros no llevamos el

conteo de los porcentajes, tampoco desarrollamos el proceso de postulación de la beca

indígena, ess lo tleva el Depto. Soctal, to que sé es que se están remitiendo tnformes desde

las ámilias, ya que son las familias quienes ayudan a la postulacién con apoyo del Depto.

Social, para hacer ver esta situac!ón que está afectando a los estudiantes"'

5EñOR pRESIDENTE: "Ei Depto. Sociai io que hace es ayudar a la gente a postuiar a ia

beca, pero es una asignación entiendo a través de al Junaeb y la Conadi, que coloca los

recursüs, pero tácnicaffiemte quien hacE et procesü de se'tección ts hace ta Junaeb, to que

sugiero es que envíes un oficio solicitando cuanto es el nÚmero de becas que afectada a la

cornuna de San Juan de !a costa en Cistintos níveles, porque nosotrcs éramos una de las

comunas que más becas teníamos a través cie ia beca indígena, por lo tanto es importante

saber si eso de los L00 que postularon éCuántos fueron rechazados?, hay becas que

vienen desde antes y siguen su rsntinuidad, pero hay becas rruevas que entr€ga y si hay

un recorte presupuestario lo más probables que esté afectando a los nuevos postulantes,

no a los que ya tienen la beca, es importante el dato saberlo"'

CONCEJAL CHEUQUIAN: "Si, concuerdo perfectamente, en el fondo este municipio cuenta

con un Depto. de Educación, por ahí tiene que ser, no puede ser el Depto' Social, creo yo

que es túgtca noñTas., me gustarÍa saber atgunos datos y ustedes 5üñ lús rfiás ade§üádÜs, y

pueden hacer Ia consultas más adecuada a la Junaeb, porque finalmente la afectacién es

para nuestra cornuna y no para el Depto. social, para esto está e! área de educación y el

Sr. Aicalde que está a la cabeza".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: "Sobre el mismo tema en la página 3, si bien dice en la

letra C) Educación superior TÉcnica promedia 5.5, que eSo se ve eñ cuarto'medio, bueno

sería ver a los alumnós qr" ya ingresaron una vez, porque pueden volver a postuiar, buen

seria tener un párrafo que aquellos alumnos que ya han postulado y requieren volver a

postuiar se ie exigirá la nota 5.0, no que quede de patabra no más. Lo segundo que quiero

decir en la página 5 dice pauta de evaluación, aquí pondera todo y debiéramos de colocar

más porcentaje en años de estudios de ta comun4 eso inceflttva a qüe los niños e§tén e'n

nuestros colegios estudiando, y f,o vengan desde fuera esporádicamente, no sé si será eso

bueno, perc nne gustaría que pudiérannos subir !a ponderación en ese tema. Lc otro lo

voy a guardar, p*o 
"rm 

serian como ias dos cosas que necesito tener la información al

respecto".
SEñOft pftEstDEttTE: "¿Estamos de aüirerdo Sres. Concejales? Viends la pauta en et fndtc€.

de prometió de notas que tiene 25o/o bajara a elZOYq para poder dejar así el índice de años

de estuCios en la comuna en LAY,".

CONCEJAL CAÑULEF: "Me parece muy bien".

CONCEJAI SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".

CONCE¡AI §R. EDUARDO ORTEGA:,,D8 AÜUgTdO,,.

CONCEJAL SR. MARCETO CHEUQUIAN: "De acuerdo".

CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".

coNcEJAt sR. oMAR pÉRrZ: "De acuerdo".

SEñOR pRESIDENTE: "Ahí hay una compensación, pensemos en los jóvenes que están en

enseñanra slfperior teñer pronredrü de'nda§ 5.o no es fáctt en atgÜñas carreras"'

CONCEJAL CAÑULEF! "Tiene razón".

CCNCE¡AL pÉRgz: "Una consulta con respectCI a la comisión evaluadora, hay profesores

encargados como directores, aclarar sólamente éLa comisión solo será conformada por

directores?".

I

Jefa §I DAEM: *O Encargados iguaf, estos se etigen a[ azar" ¿tu\
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CONCEIAT pÉnfZ: "A relz de ta inquietud de una aBo'derada, su hiia estudia en [a

educación superior en Valdivia, ella obtuvo la beca indígena, pero quedo fuera y según la

respuesta que le dleron es que no alcanzo el puntaje para !a beca de la residencia, que

información maneja al respecto Doña Ximena".

Jefa {sl DAEM: "Desconozco esa información",

iOttCt¡*t pÉncz: "¿Si obt¡ene la beca va dirEcto el beneficio et residencta?".

Jefa {Sl DAEM: "Desconozco los requisitos de postulación para las becas, sobre todo las de

nive! superior".
SEñCIR PRESIDENTE: 

r/eue raro una cosa es la obtención de la beca, que no tiene nada

que ver con la residencia, ya que eso debe tener sus propios parámetros de postulación,

no seriamente, a menüs de que sea una de los requisitos tener ganada la beca, to que

deduzco es que se gané la beca pero no la de residencia"'

CONCEJAL pÉRfz: "Si, y que no le dic el puntaje para !a de residencia, entonces ella

entendió que iban a aparejadas las dos cosas".

SEÑOR PRESIDENTE:,,NO,,.

COñCETAL cAñUtEF: "No será eso posibte, qüe en vez de que emptece e[ 17 de iunto ta

postulación comiencen el díaZlde junio, que es el día nacional de los pueblos originaros".

Jefa {s} DAEM: "Comlenza desde el día 20.06.?A24 sí se aprueba hoy Cía".

CONCEJAL CAñULEF: "Sería bueno promocionarlo para esa fecha, darlo a conocer el día

24 dejunio, porque nuestros año nuevo".

srñoi eRE5IDENTE: "No hay problema de tanzarto ef 24 de iunto, se fe alargan tos días

nomas, tendría que ser desde el 24.06,2024 y agregarle un par más de días, quedando

hasta el 21 de julio 2024".

CONCEJAL CAÑULEF: "Muchas gracias".

SEñOR pRESTDENTE: "Por lo tanto quedaríamüs en que [a variabÍe de promedio de notas

con una ponderacién de2A% y años de estudio en la comuna con el LOYa iEstamos de

acuerdo con aprobar las bases y reglamento de ta beca?".

CONCEJAL §R. JULIO OJEDA: "De acuerdo".

CONCEJAT SR. OMAR pÉnCZ: "De acuerdü".

CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".

CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdc".

CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo".

CONCEJAL SRA. SYTVIA CAÑULEF: 
,,DE 

ACUETdO,,.

SEñOR pRESIDENTE: "Entonces estamos de acuerdo con aprobar el reglamento de las

bases beca municipal 2024 "Alberto Antonio Herrera Cárdenas". Por favor Xtmena hace la

consulta formalmente con respecto a la beca indígena".

Se aprueha por unanimidadn Regfamento Beca ZWfi *Alberto Antonio Herrera

Cárdenas,,, que contempla en total $5.000.000.-, presentado por el Departamenta

Administrativo de Educación tl4u nlcipal.

4. VARIO§ SEÑORE§ CO¡\tCElAtES

VAR¡OS CONCEJAL SR. JULIO OJEDA

1.- euisiera respaldar una solicitud cie un peñi dei sector  el 5r. Cristian

Navarro, es un jugador de palin que desde los 
ffños 

que llevo jugando este deporte él

I
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nunca sé hábíá lesionado, es lá primerá vez que se tesiona, por to cual ingresarnos una

solicitud para aporte social, ya que se fracturo el peroné, eso le impide trabaiar en labores

del campo, es por ello que se ¡ngresó esta solicitud.

sEÑoR PRESIDENTE: "¿Cuáles son sus datos?".

CONCEJAT SR. O¡EDA: "La información va en la solicitud, Ro lÜ tengo águí".

2.- Visite al Sr. Otero Delgado, qu¡en también sufrió un accidente casero, 

 tiene varias quemaduras, entcnces está solicítando un aparte

al respecto, como pres¡dente de la comisión social también solic¡to este apoyo para Don

Otero del sector de Los Hualles, los datos se encuentran en la solicitud.

3.- euiero comentar que estoy en un trabajo con el sector de Quemeumo con una

csordinación de gobierno en terreno que vamos hacer el próximo mes, por lo cual

siempre indican que solicitan el apoyo municipal, pero de todas maneras quiero sr.

Alcalde, que cuando llegue el requerimiento del sector de Quemeumo obviamente de la

Gobernación, podamos apoyar a ese sector, sülicttaron espeütalmerTte apüyü de Dideco,

Departamento Soc¡al y Programa Adulto Mayor, que son las oficinas que les interesa en el

sector que por favor puedan asistir a este gobierno en terreno en su sector.

4.- Comentar la actividad de palin que tuvimos este fin de semana donde acompañamos,

estuvs presente el colega MarcEio Cheuquian, Jesica Ojeda, et día sábado en el sefior de

puente Negro en la canáha del Sr. Arsenio Navarro, donde vino desde Estados Unidos una

liga especia! de hockey, real¡zaron un torneo en coordinación para buscando lcs orígenes

del hockey, porque están casi seguros de que su origen es del palin, así que grabaron el

torneo ese día, fue algo muy bonito que se hizo para mostrar lo que hacemos en la

cümuna en relación a deportes, que eltos to ven coñto gue §ü deporte y se asombraban

que nosotros como deporte ancestral se juega descalzo y sin ninguna protecciÓn, en

cambio ellos juegan sus ligas scbre hielc y con protección, por poco tiene una armaCura

en el cuerpo, por lo tanto estaban muy asombrados de cómo se juega el palin y la

agresividad del juego en sí, y luego nos pasábamos la mano como si nada, eso quería

cümentar al respectü, solicitamüs apoyo de mensajes aquí en ei municipio, agradecer

también ese apoyo Sr. Alcalde'

5.- Sr. Alcalde tengo una consulta, le ha llegado alguna información sobre el proyecto con

respecto a la banda ancha o fibra óptica.

SEñOR PRESIDENTE: "No, como les dije el otro día nosotros les oficiamos a la delegada y a

la Subsecretaria de Telecomunicaciones, no hemos tenido respuesta de eso".

CONCEJAL SR. OJEDA: "Entiendo".
SEÑOR PRESIDENTE: "Apena tenga respuesta se la voy hacer llegar".

6.- euisiera hablar de los trabajos de la Ruta U-400, más que nada se están viendo los

avances, perc llamar al tráns¡tc ccn precaución, porque justamente hoy vi un vehículo

volcado en la ruta, así que llamo a la comunidad a transitar cCIn precaución por la ruta, ya

que se están trabajando tramos más complicados como es el sector de La Cumbre, que

tiene curvas más cerradas, así que ttamo a conducir con precaúciÓn por esta vías que §e

están trabajando. @
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VARIOS CÜNCEJAL 5R. OMAR PÉREZ

1.- Referente a la Ruta u-400, he visto porque he estado transitando permanentemente

estos días, la gente conduce Con prudencia, hay algunos que otrss que pasan a exce5o de

velocidad, el tramo de La Cumbre a Trosco, realmente sacaron todo el asfalto y parece

que pusieron rodamiento, porque cuando uno va por su derecha a hacia Osorno' el

vehículo si o si §e mueve hacta los lados y de repente se §ale bastante, me tÜcÜ presencia

casi un choque, porque se le fue el vehículo, el que venía en el sentido contrar¡o tampoco

disminuyo la velecidad, pero logro enderezar Y no chocaron, pero reelmente tiraron un

material que es una amenaza para el conductor aun manejando con precaución, creo que

deberían notificar o comunicarse esto a la comunidad'

sEñoR PRESIDENTE: "Nos comunicamos con el inspector fiscal que en este caso coincide

el Director P¡^ovincial que es Juan Esteban valenzuela, pala que hagan las mantenciones

periódicas, porque efectivamente hay mucha piedra suelta, de estas pequeñas que son

bastante peligrosas, ellos se comprometieron y he visto que han pasado motoniveladora'

inctuso le han pasado rodillo, pareciera ser que Ia cantidad de agua que ha caído no

permite que eso compacte, en todo caso les Vamos a insistir para que mantengan la ruta,

ahora el volcamiento no fue donde se está trabajando, sino que fue cerca de Osorno, y

creCI que ese iba a exceso de velocidad, lo que está en trabajo lo vamos a ver"'

Z.- Tengo una consulta de la Essuela de Pusatrihue existe la otvidad de un cüfiteiñEr, para

los profesionales que trabajan con programa PIE'

SEñOR PRESIDENTE: "Nos pidieron un conteiner, y creo que solamente había uno, lo pido

la Escuela Rural de Puaucho".

CO1gCEJAL pÉRtZ: "Entiendü, áQué posibitidad hay dentro del espacio para construir?'

porque tengo entendido que no puede hacer construcciones por obras del Ministerío".

SEñOR PRESIDENTE: "Nosotros vamos a hacer ahora ya que estamos de vacaclones, ya

que se compraron unos materiales, vamos a arreglar ventanas, puertas, el interior, la vías

de acceso, eso tiene que hacerse ahora que estamos de vacaciones de invierno, pero

dÉjame ver eltema, ya que el conteiner que estaba se lo tlwo la escuela de Fuauchü que

lo pidié".
CON6EJAL pÉnrz: "ya que se van hecer arreglos, pienso podría habilitarse un espacio,

porque cuando nosotros anduvimos con Eduardo Ortega vimos cómo estaban atendiendo

a un niño, y en un espacio aparte cerrado por cortlnas, Eduardo tomo una foto, cosa que

se puede hacer, no sería posible hacer un espacio dentro de la Escuela".

SEñOR pRESIDENTE: "Eso hay que verlo, déjame terminar el mejoramiento y ver si los

recursos alcanzan".

3.- Tengo una solicitud Sr. Alcalde de la Comunidad lndígena de Amopilmo, uno de sus

integrantes  están haciendo ayuda solidaría, pero ia

prótesis tiene un valor de 53.000.000.- ellos están pidiendo un aporte municipal de

$300.000.-

SEñOR pRESIDENTE: "Si, de echo podríamos dar un poco más de recursos, eso ingresarlo".

CüNCEJAL pÉnfz: 'Eso está ingresado".

SEñOR pRESIDENTE: "Le podemos hacer un aporte mayor, porque sé que eso es bastante

pesado".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "E§ un joven".lp
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sEñoR pRE5¡DENTE: *Además es una pierná{ de echo lo vamos a pa§ar al concejo, pero

podríamos aportar hasta 51.000.000.-".
CONCEJAL pÉneZ: Gracias Sr. Alcalde".

VARIOS CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA

1.- Tenia igual lo de Ampilmo, porque andaba Don santiago Pailapichun en la mañana en

el municipio, ellcs tiene un beneficio este sábado, tarnbién estaban solicltando un aporte,

más que seguro que llego a usted, es un hombre joven y además esta con una depresión'

espero qup se les Pueda aYudar.

2.- Con respecto a la Ruta u-400, sé que se están haciendo arreglos, la maquina

motoniveladora anda todos los días, pero esta empresa que está ffabajando igua! infringe

algunas normas cuando no coloca las señaléticas correspondiente, y0 como usuario en la

actividad que estuvimos recién, aquía la bajada de  votando el cerro y Io

están tirando en el terreno del 5r" Etadio Navarro, ahí están nando, pero no hay

ninguna señalética, el barro es igual que el hielo, frene y se me ronzo el vehículo, QU€

coloquen señaléticas s! en elfondo un accidente no cuesta nada, uno va confiado, pcrque

nadie dice que hay una extracción de tierra'

3.- A la Sra. María colemil Rail pase a verla, nEcesita gue se le ayude a arreglar §u ca§a'

porque está bastante deteriorada, necesita L0 planchas y clavos, para un pequeño arreglo

que debe hacer, sería bueno que la visita la asistente social, le voy hacer entrega de su

número de contacto, para que §e comuniquen'

4.- Con respecto al concurso de wetripantu, que fecha tieñe pára entregar los recursos'

SEñOR pRESIDENTE: "Déjame verlo bien, porque en realidad no he visto el tema, vi un

listado de aproximadamente de 26 organizaciones, la mayoi"ía esta con financiamiento, si

mal no recuerdo solamente cuatro organ¡zaciones no contaban con los requisitos, que

básicamente tenían que ver con no haber rendido recursos que en algún momento se les

paso".
CONCEJAL ORTEGA: "Lo que sucede es que algunos tiene sus wetripantu este fin de

semana".
sEÑoR PRESIDENTE: "Déjame verlo".

VARIOS CONCEJAT SRfA. JESICA OJEDA

1.- Mencíonar con respecto al lanzamiento que se hizo durante la mañana del Programa

de Subsidio Eléctrico para Adultos Mayores, espero que los hogares de los adultos

mayores puedan verse beneficiados, sea la gran mayoría de este territorio, espero así

como podemos hacer la publicidad responsable tambíén pueda existir de regreso esa

respuesta que va en beneficio de. La verdad es que tengo mis varios ya avanzados y

algunos solucionados.

VARIOS CONCEJAL SR. MARCETO CHEUqUIAN

1.- euería nrencionar io que decía Don Omar Pérez a propósito de los conteiner, tema que

he planteado ya hace un par de años, lo puntual es que sería bueno saber dénde están

esos conteiner, pcrque san hartcs los qr.re llesap a propósito de la formulaci*n dei !-icec
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y su uso que no fuen pero hoy dÍa están prestando un servicio, es una herramienta, un

material munic¡pal, eso sería por una parte saber en dónde están y cuál es el contrato

ccnvenio que en elfondo se suscr¡be con aquellos que !c solicitan, es un recurso mun¡c¡pal

que finalmente t¡ene que quedar en buenas manos.

l.- Requiero solicitar un comet¡do de servicio retroactivCI, dado que unCI tiene que ir

tomando nota y viendo las políticas comunales, regionales y nacional, y que por el cual

hoy día estarnos aquí, decir" que esta información nos llegó a nuestros correcs¡ se trata de

un Seminario de Encuentro Nacionalde Asociaciones de Municipio Macro Región Sur, que

se llevó a cabo en la ciudad de Valdivia el día jueves 05 de junio del 2024, solamente a

modo de resumen contarles que de la provincia de Osorno no había nadie más como

Alcaldes, Concejales o Cores, la verdad es que no vi a nadie de ellos, pero sin embargo los

temas de fondo muy impcrtante, se habta mucho de la integración e inclusién, pero a la

par también se hablaba de descentralización, hay que empezar a hablar de la política

nacional de descentralización, más detalle a modo de resumen se los puedo hacer llegar

por correo, fotos e imágenes.

SEñOR pRESIDENTE: "En el fondo lo que está solicitando Marcelo es que nosotros le

autoricemos !a asistencia a esa semlnario éEstamos de acuerdo con aprobar?"'

CONCEJAL 5R. JULIO OJEDA: 
,,DE 

ACUCTdO,,,

CONCEJAT SR. OMAR pÉRfZ: "'De acuerdo".

CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".

CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 
,,DC 

ACUCTdO,,.

SEñOR PRESIDENTE: "Entonces h,larcelo tú haces todo el tram¡te con finanza§, para que te

devuelvan y te den el aporte correspondiente a este seminario".

coNcEJAL CHEUqUIAN: "Ese seminaric comenzó a las 08:30 horas y termino a las 18:00

horas, pasamos todo el día en el seminario, algo muy bueno"'

Se autoriza al Sr. €oncejal Don Marcelo Cheuqrrian Cumian, participacién en

seminario de Encuentro Nacional de Asociaciones de Municipio Macro Regién §ur, que

se lleyó a cabo en la ciudad de Valdivia e! día iueves 05 de junio del 1024.

3.- euisiera solícitar la devolución de combustible, por trabajo relativo a lo que uno tiene

que hacer como concejal, correspondiente al mes de marzo del 2A24, por un monto de

Szz¡.ors.-

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo Sres. Concejales con aprobar?"

CONCEJAT SRA. sYtvlA CAÑULEF: '5i, de acuerdo"'

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".

CONCEJAL SR. OMAR pÉRgz: "De acuerdc".

CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".

CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".

SEÑOR PRESIDENTE: "Entonces aprobamo t" .p
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4.- Réesrdar reunión de eoncejo del 22 de mayo del 2024 o el subsiguiente{ estaba

esperando que me llegara de alguna forma el caso de Popoen, me refiero a la

lnfraestructura que está ahí construyéndose, hay un debate de por medio, quiere un

documento que de fe de aquello, hay un juicio de por medio'

SEñCR PRESIüENTE: "Le solicite un infonrie ai aftogado, en cuanto lo terrga se lo voy

hacer llegar a todos los concejales, porque el juicio sigue su trámite normal, y le pedí al

abogado me infcrmara del informe en derecho de los tramites que se han hecha y eljuicic

que va hacer largo, pero ya solicite a Jaime Bahamonde me haga llegar el informe y se los

hare llegar cuando lo tenga en mis manos".

coNcEJAt cfiEUquAH: "Es irnportante por la envergadura y los recursÜs que están ahí

invertidos".

S.- Esto t¡ene que ver con la Oficina de Asuntos Williches, que es el tema de los recursos

del wetripantu, no creo que ya me estén fallando los oídos, en un programa el encargado

cotfio lo dije la vez pasada, anuncio la entrega de estos recursos tan simple o tan solo coR

hacer una solicitud, entonces esto lo traigo nuevamente, porque cuando la gente hace la

sclicitud se encuentra con que hay una serle de documentos adicíonales, encuentro que

es bueno también, ya que son recursos que deben justificarse y no pueden entregarse por

una simple solicitud, ya que salen recursos importante que son de todos, además por dos

concejos consecutivss he pedido la pauta de evaluasiún o de sriterios por la cual se

asignan, lo digo por la transparencia y por la gente que no quede, para poder darles una

respuesta, he conversado hasta ayer martes todavía ccn algunos dirigentes que diien

éCuándo estarán los resultados?, otros dicen que ya se les entrego el recurso, entonce§

hay dudas e incertidumbres de por medio, que se lo gana gratuito un dirigente, la verdad

es que algunos están a última hora csn el evento encima nÚ es bueno.

SEñOR pRESIDENTE: "Lo que te puedo decir es que eso se cerró el L3.05.2024 si mal no

recuerdo, postularon 26 instituciones, de esas 4 o 5 tienen deudas con ia institución, ahí

Luis Barría aunque quisiera pasarles recursos no puede, el resto tiene todo el

financiamiento de 5300.000.-, me refiero a las instituciones, van a tener ese dinero,

solamente hay 4 o 5 que no cumplen con todos los requisitos, es decir, que tienen deudas

con la Municipalidad, ahí no se puede dejar pasar eso y extender el certificado, eso es

!legal, por lo tanto quedarían fuere estas organizaciones"'

coNcEJAL CHEUqUIAN: "Hipotéticamente aquí no son 50 organizaciones ni 20, son

muchas más, hipotéticamente si cada uno hiciera la solicítud y adjudicara, tiene que haber

un criterio de Ia entrega, solamente esto genera dudas, y especulaciones de que hay un

enganche político, eso es feo, por lo tanto evitemos eso, por lo que requiero en este caso

el listadc de los adjgdicaCos oficia!mente y los no adjudicados con justificación".

6.- Estamos en Junio, por supuesto la fecha asignada o aprobada por este estado se

celebra el 24.A6.2A24 úía de los Pueblos Originarios, eso es importante, la segunda fecha

importante que es el wetripantu para nosotros los pueblos originarios, más que nada dar

a conocer y hacer un llamado a ser consecuente, que nos liguemos de igual a igual de

alguna forma, que ciertas diferencias que hay de manera política o de otro tipo queden de

laáo, incluso debemos vernos tan igual con la naturaleza, que debemos respetarla, hago

mi llamado a que de alguna forma tengamos respeto por la vida, no solamente por la

eSpeCie humana, SinO por loS ríoS, bOSques, hUmedal, maf, aire, ent6nces e§ un llamado a

!a reftexión estos días que se avecinan, un feliz wetripantu para los presente y los que

lean esta acta, mañu n. @
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§EñiOñ PñES¡DENTE: "Muchas gracias Marcelo, creo que comparto plenamente que dijiste

al final, creo que el año nuevo es también la renovación del espíritu del homhre en

términos generales, pero también del respeto que uno dehe tener por los seres v¡vos, así

que muchas gracias".

VARIOS CONCEJAT SRA. SYTVIA CAÑULEF

1.- Este vario tiene que ver con reclamos, se reclamé contra el reparto de agua en el

litoral, tenemos ta población rJista Hermcsa de Bahía Mansa, ya tres semanas que nc se

les entrega este vital elemento, de Cacique Loncochino algo parecido, este último lo he

tratado en reiteradas reuniones con el encargado y supuestamente se soluciona, a la

postre no es así, pCIr lo tanto quisiera saber que está pasando, pCIrgue razón hoy día esa

gente que no tiene de donde más sacar agua no le está llegando, el camión pasa por fuera

y no ingresa adonde debe llegar, ese es el reclamo.

SEñOR pRESIDENTE: "solamente para que tengan como información, la verdad es que los

proveedores tienen dificultades con los pagos, no se les ha pagado a los proveedores,

lamentablemente al que más entrega agua en la comuna, que es el Sr. Cesar Moreira si

rnal no recuerdo el nombre, nc le habían pagado hasta el día viernes pasado, el día lunes

no tenía petróleo para los camiones, le he hecho presente a la Delegada que eso no puede

suceder, porque nos afecta a todos si ellos no cancelan, el proveedor dice que le deben

$50.OO0.OOO.- de meses atrasados, ahí hay un tema que eltos tienen que resolver, licitaron

y adjudicaron, entonces tendrán que dar cumplimiento a la cancelación del servicio".

CONCEJAL CAÑULEF:,NCOTTECtO,,.

SEñOR pRESIDENTE: "Entonces ahí hay un tema, efectivamente estuve en una reunión

con la Delegada y se planteó el tema, que administrativamente ellos tienen que resolver

sus temas, si le van a exigir la planilla que llevan con la entrega del agua, bueno exíjansela,

lo otro es que nadie presta un servicio de gratis".

CONCEJAL CAÑULEF: "MuY de acuerdc".

SEÑOR PRESIDENTE: "Lamentablemente ha sido así, espero ya que ellos se

comprometieron a resolverlo esta semana, por lo menos no me ha llamado el proveedor,

que es Cesar Moreira, que es aparentemente a quien más le deben, la verdad no sé cuál

es la causa porque no pagan, porque lamentablemente el Ministerío del lnterior y todos

los ministerios y en reallCad todas las instituciones públicas son bastante burocráticas.

pero ese es eltema".
CONCEJAL CAÑULEF: "El estado demora en pagar, el problema es cómo la gente lo hace,

ese es el problema, c¡ue bueno que se clarifico este tema, porque por una u otra cosa

estamos constantemente como concejal reunidos en la delegacién, para levantar la voz

sabre aquello, parque no puede ser que la gente este esperanzada, y que cuando llegue el

día no les alcance el agua supuestamente o no este esa voluntad, la gente decía que no

está la voluntad del municipio, les hacía ver que no es la voluntad del municipio, no somo§

ios que pagamCIs los camione§., que bueno que e§tamos hablando ese tema"'

2.- En el sector de el L5.05.2023, hicieron una solicitud para que se les haga

llegar un contenedcr de basura al cruce del pozo de lastre. lamentablemente no han

llegado y hay muchos desechos en el lugar, los perros desparraman todo, es esta afeando

y contaminando al medioamb¡ente y a la ñuke mapu, mi consulta va porque hay varios

sectores que los solicitan y necesitan, hace un momento alguien lo diio, nosotros no

tenemos contendores de basura.

SEñOR PRESIDENTE: "Sitpmos, dime en que parte de específicamente".
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CONCÉJAL CAÑULEF: "Es donde la Sra. Esmelinda Comen, el cruce se llama Pozo de Lastre'

le voy a dejar su número de contacto, o sino también el Sr. Delicio Yefi Comen, por favor

Sr. Alcalde".

3.- euiero dar cuenta que estuvimos en una reunión solicitada por estas dos concejales,

Jesica ojeda y quien habla a la Delegación, para que nos podamos reunir con el seremi de

transporte y telecomunicaciones, bueno allÍ estamos viendo la problemática que tiene

Anchiqueumo y todcs escs sectores, porque hoy día están sin locomoción, lo que ncsctros

les estamos haciendo ver es que puedan también entregarles un móvil subvencionado,

porque ese fue el requisito que hizo hace muchos tiempos allá en Punotro, entonces como

ellos no tienen, nosotros estamos dando ese saber de qué la gente necesita, a §u vez

nosotros también hicimos el reclamo fuertemente de la banda ancha que se está

instalando en la Ruta u-400 con destino a Pucatrihue, quedo eso de verse en una próxinna

reunión, que será el 27 de iulio 2024, se dio un mes, había quedado como que ya lo

instalaron y no había nada que hacer, como andaba con ese proyecto y se los deje, no

tenían idea de lo que estaba sucediendo supuestamente, entonces nos van a dar la

informacié n el 27 de julio en la reunién, que se va a sostener por la movilización y por la

banda ancha, creo que es muy necesarla en esta comuna, pero tlene que hacerse como se

hace en las grandes ciudades, no somos menos que el resto, eso quería informar en e§te

concejo.

4.- Hace tiempo solicite Sr. Alcalde, que se nos informara sobre y que vinieran a exponer

sobre el edificio municipal, iEn qué ira avanzando y córno estará? A todos nos interesa,

por favor si eso lo pudiéramos así como para ayer'

SEñOR pRESIDENTE: "Hay buenas noticias, nosotros tenemos que hacer las calicatas,

entíendo que ya se contrató a la persona que tiene que hacer eso, para ver el tema del

terreno, se nos ha solicitado otro tipo de información por parte de arquitecture, no hay

problema que vengan a hacer una presentación, para efectos de que eso va e n su camino,

avanzado en la medida que nosotros entreguemos la información que nos están

solicitando, que implica la contratación de profesionales para que hagan este trabajo, las

calicatas son importante, porque de eso va a depender de cuál es el terreno más

adecuado para hacer el edificio".
CONCEJAL CAÑU LEF:,,PCrfECtO,,.

S.- Este vario se trata de una actividad en la que estuvimos, estuvo usted presente Sr'

Alcalde, estuvimos con Jesica, no recuerdo quien más, estuvimos con el Ministra de Bienes

Nacionales, me agradc mucho que usted 5r. Alcalde haya tocado el tema de fundación n:i

casa, nosotros no podemos por mala comunicación, por haber escrito algo mal, tengamos

que estar en las condiciones que estamos, esperando que se digne la provincial de revisar

nuestra documentación, para poder lograr la construcción de esa casa tan anhelada que

está en ese sector, que es tan necesaria, por lo tanto espero que prontamente podamos

tener buenas noticias, ella dijo que había quedado encargada de pader agi!!zar e! trámite,

ojala sea así, que no sea puras palabras de buen vivir, pero también a la vez ahí y usted me

vio, parece que no le gusto mi exigencia, pero tiene que ver con el gimnasio de la Escuela

Rural de Bahía Mansa, hace mucho tiempo estoy solicitando aquello, hice también la

investigacién como era debido, pero después posteriormente a eso salió luz verde, se dijo

qus estaba soluclonadc, {¡ue los terrenos están subdivididos y pertenecían al municipio,

basados en eso y elue ese día lo vi con la Ministra, le voy hacer de echo ya que tengo todos

los antecedentes de como se hizo la escuela, como se cambió después, al cambiarla se

hizo sin documentación, pero t, 
&i 

gustaría que antes de eso se pudiera tener Ia

áf
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documentación adecuada, sue ácreditá que eso pertenÉce a la MunicÍpalidad de San iuan

de la Costa.

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo"'

CONCE¡AL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".

CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo"'

CONCEJAT SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo"'

CONCEJAT SR. MARCELO CI{EUQUIAN: "De acuerdo"'

sEÑoR PRE5IDENTE: "Estamos todos de acuerdo con aprobar"'

CONCEJAL CAÑULEF: "Muthas graüias".

SEñOR pRESIDENTE: "El día 28 de junio, es decir, hasta el momento, porque estas cosas

cambian, el 28 vendría la Ministra de Cbras Públicas a San Juan de Ia Costa, va a estar

como una hora, va a venir a inaugurar el camino, eso es hasta el momento, si pasa algo y

hay temporal la Mínistra puede cambiar su agenda, va hacer a las L6;00 horas en la sede

de Choroy Traiguen, tiene proyectada la visita de una hora, pero hay que estar atentos

porque puede que cambie, recuerden que iba a venir la primera semana de junio, pero

algo paso y no pudo, pero po!'!o menos tenemos unafecha" 'p

t7

SEñOR PRESIDENTE; "Le voy a pedir al abogado Ricardo Figueroa, que es el que hizo todo

el estudio del terreno y de los títulos, para que ustedes e tengan la misma información

que me ha entregado a mí del tema, efectivamente ahí hay dos interpretaciones creo'

pero hay una que plantea el abogado que el terreno es nuestro y esta traspasado a la

Municipalidad, lc que hemos estada haciendo es dejar fuera !a Escuela del terreno c

espacio donde tenemos proyectado el gimnasio, porque si nosotros tra5pasamos en algún

momento todo el terreno a la escuela, bueno el día de mañana los servicios locales de

educacién pueden construir el gimnasio y no prestárselo a la comunidad, porque la idea es

que el gimnasio preste una Ooble función, que sea para la comunidad y que también lo

pueda usar Ia escuela".

LOf,¡Cg¡nL CAÑULEF: "Estoy muy de acuerdo con eso, por esCI es importante que este

joven venga a exponernos, porque toda la investigación que hice, y ustedes saben que

cuando tomo algo llego al final, a mí me dice de que si elterreno que es nuestro es donde

está asentado el Cesiam, eso dice el título, lo tengo, lo coteje con todos los títulos que

tenía y que ha entregado Bienes Nacicnales en San Juan de la Costa, s!este jcven dice y de

fe, porque le seguí los pasos, quizás es feo lo que digo, pero así lo hice, a la postre íbamos

chocando hasta que yo en una oportunídad aquí en concejo hice las solicitudes, de ahí se

comenzó a decir que eso era municipal, eso quiero saber, que tenga el papel escrito que

diga que es terreno municipal y que después, porque voy a seguir viviendo en Bahía

Mansa, ya no voy hacer concejal, pero si me interesa que los niños tengan donde

recrearse, porque hoy día tenemos la droga a pasos agígantados, da hasta susto ver ese

tema, los niños cuando andan en la calle se va a parar a la garita, entonces no hay nada

que declr, porque no hemos sido capaz de hacer cosas para que estén en mejores

condiciones, que bueno que le va a pedir al abogado que nos presente el tema' ojala sea

como para ayer. Disculpe que sea lncisiva, pero siento que e§ necesaric.

6.- Quiero solicitar devolución de cometidos por gest¡ones de mi cargo como concejal, por

el mes de abril 2024 correspondiente a un monto de $+ss.Eo0.-

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo en aprobar Sres. Concejales?"'



l
-i:, *ü(; i;1,
.'l¿ en '' r.j!, ¡"

--i .- b,:1

I.Municipalidad San Juan de la Costa

Concejo ltluniclPa!

coNCEJAt sRA. syLvlA CAñULEF: "Además con todas estas materias que están pasando"'

sEñoR PRESIDENTE: 
,.Damos por term¡nada la sesión de concejo, que tengan un buen fin

de semana Sres. Concejales, parece que vamos a tener bastante lluvia"'

"Graci a por final¡zado el concejo Municipal, siendo las L3:42 horas"

EZ CHEUQUIAN CUMIAN

CONCEJAL

OMAR PINIAO
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